
みんなで力を合わせてくらしやすい地域社会をつくろう 

平成２９年４月１０日（月）１８：００ 

宮前区役所４階第１会議室 

次  第 

１ 議事 

（１） 区民会議フォーラムの振り返り 

（２） 今後の審議について 

（３） 部会名について 

２ その他の連絡事項 

 今後の日程について 

第７回地域福祉部会 ５月１日（月）１８時 会場：区役所４階 第１会議室 

第５回全体会    ６月１６日（金）１８時 会場：区役所４階 大会議室 
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宮前区民会議フォーラム 分科会記録 

（仮称）地域福祉部会企画 
多世代による地域支え合い 認知症サポートから考える 

日時 平成29年3月11日 10時 15分 11時 45分 
   10時 15分 11時 15分 認知症サポーター養成講座 
   11時 15分 11時 30分 区内事業者の取組紹介（セブン－イレブン・ジャパン） 
   11時 30分 11時 45分 グループディスカッション 
場所 区役所４階大会議室

１．受付記録による参加者内訳（全３０名、区民会議委員・事務局以外） 
※カッコ内は参加人数 
・かわさき記念病院（１）
・認知症サポータキャラバン・メイト（２）
・認知症患者家族会（１）
・セブンイレブン・ジャパン（５）
・東急ストア（２）
・地域包括センター（５）
・野川中学校（２）
・民児協（２）
・その他（１０）

２．テーブルディスカッションメモ 
・ 事例 机を買った方。昨年も同じ内容でご来店。とても上品で見た目は認知症とは思えない。
見分けられない方も居る。 

・ 認知症と薬を飲まない など頑固な方の対応。何ができるか。
・ 認知症は病気で無いということを知れた。 

資料３
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３．認知症サポーター養成講座 アンケート（参加者30・有効回答数 30）
日時 平成29年3月11日（土）10 15-11 30 
場所 宮前区役所

【参加者性別】 
男性 女性 未回答 合計
14 15 1 30

【参加者年齢】※性別年齢未回答1名 
10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代以上 未回答 合計

男性 1 1 2 2 2 5 1 0 14
女性 1 2 1 0 3 4 3 1 15
合計 2 3 3 2 5 9 4 1 29

【今回の講座を受けて】※不明 1名
男性 女性 合計

とても良かった 8 5 13
良かった 4 6 10
普通 1 4 5
悪かった 0 0 0
とても悪かった 0 0 0
不明 1 0 1

【認知症に対する知識】※不明 1名
男性 女性 合計

症状から治療法まで知っていた 5 12 17
症状や病気であることまでは知っていた 3 2 5
病気であることまでは知っていた 5 1 6
名前だけ知っていた 1 0 1
まったく知らなかった 0 0 0

【認知症に対する知識】※不明 1名
男性 女性 合計

症状や対応、心構えがよく理解できた 11 13 24
認知症の症状が理解できた 3 2 5
あまり理解できなかった 0 0 0
理解できなかった 0 0 0
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【サポーター向けのフォロー講座の希望】 
男性 女性 不明 合計

ぜひ参加したい 8 4 0 12
時間が合えば参加したい 6 9 1 16
参加は考えていない 0 0 0 0
不明 0 2 0 2

【意見・感想】 
男性 70 代 

以上
理論はわかりますが、地域で実際にどう対応すればいいのかが課題です。

男性 60 代 認知症の発症リスクを軽減するには、脳の活性化を図るために、運動・
生活習慣・コミュニケーションを見直すことが大切だと思います。

男性 40代 パワーポイントの内容は明るく、わかりやすかった。
男性 60代 認知症の理解が深まりました。
男性 30 代 認知症は自分自身には関わりがないと考えていましたが、講座を受講し

て、身近な問題であり、自分のこととして考えていかなければと感じま
した。

男性 60代 知識としての認知症について、学べたことはとてもよかった。一方、身
近に認知症患者が出た時、どう冷静に対応できるか、実体験するときに
改めて学び直す必要があると思います。

男性 50代 定期的に行ってほしいです。
男性 40代 皆さんの意見を交換することが必要であり、重要だと改めて感じること

ができた。時間が足りなく感じました。
男性 30代 一人一人の理解度を高めることで、支え合う必要があると思いました。

「他人事」ではないということを伝えていきたいと思います。
男性 10代 ディスカッションの時間が短かったです。
男性 20代 セブンイレブンの方が来ていたので、このような機会があり、意見交換

ができたのは、大変ためになりました。
女性 60 代 認知症は千差万別で、これが正しいということだけではないと思います。

そのためには各方面からの多くの話を必要です。
女性 50 代 両親の兄弟が認知症です。私の父は、自分の兄弟が二人も認知症になっ

たことに、自分自身を重ねて心配しています。そんな父や母がわかりや
すい講座を開いてほしいです。 
セブンイレブンの駐車場で休日イベントなど、どうでしょうか
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女性 10 代 初めてこのような講座を受け、認知症が身近に感じられました。他人事
に感じていて、自分にはまだ関わりのないことと思っていましたが、4人
に 1人がなりうること、様々な症状があることを知り、私も何かに気づ
いたら助けていきたいと思いました。

女性 70 代
以上

思っていたより参加者が多く、関心の深さが伺えた。 

女性 20 代 認知症家族の気持ちについて、とても想像しやすくお話ししてくださっ
たので、ありがたかったです。

女性 30代 病気については勉強したが、具体的に対応している方の話が聞けて良か
ったです。

不明 不明 認知症に対する理解が以前より深まりました。スーパーとして、見守り
活動にどのように参加すべきか、何ができるかを考えていきたい。

４．フォーラム参加者アンケート（分科会参加者・有効回答数 26） 
①参加者属性 
→男女・多世代、様々な参加者があった。 

性別 年代
男性 女性 10 代 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代＋ 未記入
14 12 2 3 3 2 5 8 2 1

②参加者の居住地域  
馬絹（３）、野川（３）、宮崎（３）、高津区（２）、 
有馬、犬蔵、小台、鷺沼、神木、菅生ヶ丘、宮前平、川崎市外、東急ストア、 
未記入（６） 

③フォーラムの評価 
→全体的な満足度は高い。「少し不満」は話合いの時間の少なさからか 

プログラム・体験内容 参加者同士の意見交換・話合い
大変
満足 満足 普通 少し不

満 不満 大変
満足 満足 普通 少し

不満 不満 

9 12 2 2 0 4 15 2 4 0

④区民会議を… 
→区民会議をあまり良く知らなかった参加者が多かった。新たな参加が得られた 

良く知っていた 知っていた 名前は知っていた 知らなかった 未記入
4 6 6 9 1
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⑤分科会への自由記入欄 
【ポジティブ評価】 
→講座の内容、得られた知識、企業の発表等を評価するコメントがあった。 
・今後認知症について、身近な問題として考えていきたいです。 
・知らない知識を多く学びました。 
・認知症のことを全く知らない人でも知れる場で、とても参加して良かったです。 
・意見交換では実態、現場の声を聞くことができた。 
・お話の中で環境が変わると症状が進行するとありましたが、事実なのでしょうか 進行を防
ぐ薬を飲んでいてもそうなのでしょうか 

・認知症について知識と予防のことを知りました。実際の介護の人のお話を聞きたかったので
良かった。 

・セブンイレブンの実践されていることは大変良いことです。ナナコカードを持っています。 
・ご意見を伺って考えさせられる、為になることが多かった。 
・自分が考え得る枠を超えた意見を聞くことができてよかった。 
・他人事を自分事として理解することができた。 
・企業がでてきてくれるのは大変意義があった。 
【不満・改善要望等】 
→不満・改善要望のほとんどが、話合いの時間がもう少し欲しいという意見。 
・ 最後の話合いの時間がもう少し欲しかった。 
・ 意見交換の時間不足。 
・ 話し合う時間が 15 分と短かった。30 1 時間くらいあってもよいのでは。 
・ もう少し時間があると良かった。 
・ ディスカッションが少ない。 
・ 時間が短く、十分にお話を伺うことができなかった。 
・ 内容が大変重要な事なのに、ディスカッションの時間が短すぎる。 
・ 分科会は話し合う時間なく、残念でした。 
・ ディスカッションの時間を 30分以上にしてほしいです。 
・ 自由討論の時間を増やしてほしいと思った。 
【今後・発展系】
・ もっとこのような場があることをたくさんの方々に知ってもらい受けてもらうとより多く
の人が身近に感じることができて、良いのかなと思いました。 

・ 偏見を持たないようにします。 
・ 具体のケースに対し、地域として、近隣としてどう対応するか、ケーススタディを重ねた
方が良いかも。 

・ 年齢が低い内から正しい知識やお年寄りの気持ちをしっかり理解することで暮らしやすい
地域になると思う。 

・ 今後とも参加したいと思います。 
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⑥区民会議に取り上げてもらいたい地域課題（地域福祉部会の審議テーマ関係） 
■買物困難者対策 
・ 買物困難者対策について、取り上げていただきたい。 
・ 買物で不自由されている方。
・ 私の居住する神木は住宅地でエリアとしても比較的狭く、地域内には商店が極めて少な
い状況です。少し歩けば東急ストアとかがありますが、そこまで出かけられない方も多
いと思います。外に出ることが認知症予防にも必要なので、エリア内にコンビニがある
と良いねという話を耳にします。 

■子育て支援・保育関連 
・ 保育問題について 
・ 託児所で保育士として働いていますが、「一時保育はやっていますか 」とよく尋ねら
れます。通常は家庭で子育てしているが、時々、預けられる場を求めているママが多
く、また「ここでやっていますよ」と発信してあげられないことが心苦しいので、そう
いった場を増やしたり、発信して、使用できるようになれば良いと思います。 

・ 障がいなどを持つ子どもの親の子どもに対する対応についてなど 
・ 子育てしているママたちの悩みや困ったことについて 
■高齢者福祉・障がい者福祉 
・ 障害児ママ、孤立や悩みについて、夫が障がいがある妻の悩みなどについて 
・ 高齢者福祉に関して課題が多いと思うので、各方面からとりあげていただきたい。 
・ 老人ホームと子ども達の関わり 
■認知症（継続） 
・ 引き続き、認知症について取り上げてもらい、新しい方々に知っていただくことがいい
と思います。また、ネットについても良いのではないかと思いました。 

■その他 
・ 楽しくできるコミュニティづくり
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